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Gremios apuntan a reactivar 
opción de túnel de baja altura 
COMERCIO EXTERIOR. El cambio climático y sus efectos, como los cierres cada vez 
más prolongados del paso Los Libertadores, impulsan discusión. 

Claudio Ramírez 

cramirezrcomercuriovalpaci 

ace poco más de un 
H año un sistema frontal 

provocó la interrup- 
ción por dos semanas del paso 
Los Libertadores, la principal 
vía terrestre para el comercio 
entre Chile y el Mercosur. Este 
año, las nevadas también han 
provocado problemas, dejan- 
do.en evidencia la necesidad 
de pensar al menos en un pro- 
yecto que garanticela continui- 
dad de la conexión. 

Frente a esto, resurge una 
iniciativacomo el túnel de baja 
altura, cuyo último intento de 
concreción fue hace más de 
una década y consideraba una 
inversión que suponía US$ 
3.000 millones. 

“Falta un plan de contin- 
gencia parael mediano y largo 
plazo, que permita darle una 
solución definitiva a este tema 
quehemos venido arrastrando 
más de 15 años y que es un tú- 
nel que permita una conexión 
105365 días del año”, comentó 
el director de la Cámara Adua- 
nera, Javier León, quien subra- 
yóquees poco lo quese puede 
hacer ante lasinclemencias del 

tiempo. 

SOLUCIÓN DEFINITIVA 
“Cuando ha caído tanta nieve 
como este año, es poco lo que 
se puede hacer y se requiere 
unasolución definitiva. (...) El 
promedio es 65 días cerrados 
por año y ya vamos en 75 y to- 
davía falta. Podemos llegar a 
10s80”, agregó el directivo, re- 
cordando que el 66% de las 
cargas entre Chile y Argentina 
se mueven por esta vía. 

“El túnel es un proyecto 
queambosgobiernos debieran 

“La solución al tema 
deLos Libertadores 
pasa por el túnel de 
baja altura. No veo 
otra porque el tema 
climático va a 
continuar”.   

Iván Mateluna 

Presidente de Fedequinta 

retomar y darle una priori- 
dad”, manifestó. 

El presidente de la Federa- 
ción Regional de Dueños de 
Camiones (Fedequinta), Iván 

Mateluna, destacó que estos 
cierres también acarrean mu- 
chos problemas para los con- 
ductores. 

“Junto con una dificultad 
para las mercancías, tenemos 
unproblemagravecon el tema 
de los conductores que que- 
dan atrapados en la cordillera, 
yaseaen Chile o Argentina. No 
hay lugares donde ellos pue- 
dan tener una mejor calidad de 
vida, sin servicios como baños 

orestaurantes, entonces está 
bien complejo”, indicó. 

Asimismo, hizo notarquea 
diferencia deañosatrás, loscie- 
rres en la actualidad son más 

prolongados. “Antesera un día 
y abrían, hoy los cierres son 
complejos porque llegan hasta 
cinco días y eso significa una 
tremenda pérdida para el co- 
mercioexteriorcon los produc- 
tos perecibles por ejemplo”. 

Frente a ello, la única solu- 
ción definitiva que aprecia es 
proyectar una obra que entre- 
gue conexión permanente y, 
particularmente, un túnel. “Se 
perdió un tiempo y se podría 
volver aretomar. Pienso que la 
solución al tema de Los Liber- 

tadores pasa porel túnel de ba- 

LAS NEVAZONES HAN SIDO INTENSAS DURANTE ESTE AÑO. 

ja altura. Yo no veo ninguna 
otra, porque el tema climático 
vaacontinuar y vamos a seguir 
teniendo cierres de la fronte- 
ra”, añadió, subrayando que a 
corto plazo se requiereavanzar 
en una mantención adecuada 
dela vía. 

Por su parte, la gerenta ge- 
neral dela Asociación de Logís- 
tica de Chile (Alog), Amy 
Mazza, recalcó que “las catás- 
trofes climáticas son cada vez 
más frecuentes”. 

Asimismo, manifestó que 
los distintos eventos ocurren 

con mayor frecuencia y en 
épocas que antes no eran habi- 
tuales. “Además de los cierres 
en esta época, en el verano te- 
nemos alud de barro. Antigua- 
mente decíamos queentre ma- 
yo y septiembre no se puede 
cruzar la cordillera. (...) Tene- 

mos pendiente el corredorbio- 
ceánico y hay que avanzar, por- 

AGENCIA UNO 

  

quenecesitamos esa velocidad
de transferencia de carga”, 
puntualizó. 

Desde Anagena, Ramón Es- 
pejo, señaló que el cambio cli- 
mático es una realidad y cada 
vez son más evidentes las con- 
secuencias y la inestabilidad 
deltiempo en cualquier época 
del año. “Por todo esto, debe- 

mos ser capaces como actores 
logísticos de poder enfrentar 
con la debida anticipación es- 
tos cambios que vana sercada 
día más bruscos”, dijo. 

“Siempre hemos hablado 
de proyectos emblemáticos 
que puedan permitir queel pa- 
so por la cordillera sea conti- 
nuo y sin depender de estas 
contingencias. Y eso es clave 
porque el potenciar los corre- 
dores bioceánicos va a depen- 
der dela estabilidad que le de- 
mos al tránsito de las cargas”, 
remarcó. 163 

  

Subsidio: 98,4% de 
solicitudes locales 
fueron acogidas 
ENERGÍA. Comuna de Valparaíso lideró 
la cifra con un total de 23.607. 

n definitiva, un total de 
E 164.414 postulaciones al 

subsidio eléctrico fue- 
ron adjudicadas en la Región 
de Valparaíso, lo que repre- 
senta el 98,4% de las solicitu- 

des realizadas por las familias 
dela zona. 

Enel caso delas cerca de 2 
mil peticiones que no fueron 
seleccionadas, los afectados 
podrán presentar recursos de 
reposición contra la resolución 
que apruebaellistado de hoga- 
res beneficiados y no beneficia- 
dos, hasta el próximo viernes. 

En tanto, aquellos que no 
lograron postular en esta pri- 
mera instancia, tendrán una 
nueva oportunidad en octu- 
bre, cuando seabra el segun- 
do periodo de postulaciones 
que está destinado a cubrir el 
primer semestre del próximo 
año. 

POR COMUNA 

Por comuna, Valparaíso lideró 
la cantidad de solicitudes ad- 
mitidas con 23.607, seguida 
por Viñadel Mar (21.477), Quil- 
pué (13.503), Villa Alemana 

(12.439) y Quillota (9.455). 
Este instrumento tiene co- 

mo objetivo aliviarla carga eco- 
nómica delas familias más vul- 
nerables en el pago de sus 
cuentas de electricidad queco- 
rresponde al tramo del 40 %, 
de acuerdo al Registro Social 
de Hogares y que en el caso de 
lazonacorrespondea cerca de 
500 mil hogares. 

“Este primer proceso de 
adjudicación del Subsidio Eléc- 
trico ha sido un éxito en la re- 
gión de Valparaíso, dondemás 
de164mil familias podrán reci- 
bir este apoyo tan necesario. 
Nuestro compromiso esseguir 

  

SE BUSCA AMPLIAR COBERTURA. 

trabajando para que nadie se 
quede atrás, por eso estamos 
impulsando la ampliación del 
subsidio”, comentó la seremi 
de Energía, Arife Mansur. 

AMPLIAR SUBSIDIOS 
En ese contexto, recordó que 
se presentó un proyecto de ley 
que busca ampliar el alcance 
del subsidio, con el cual se es- 
pera beneficiar a cerca de 10 
millones de personas. Este pro- 
yecto incluye mejoras significa- 
tivas, como la ampliación de la 
cobertura para personas elec- 
trodependientes y un aumen- 
to en las multas y compensa- 
ciones por cortes de luz. 

“Esto permitirá que más 
personas se beneficien y que 
aquellos que dependen dela 
electricidad por razones desa- 
lud reciban la protección ade- 
cuada”, agregó la autoridad 
sectorial. 

Aquí también se incluyen 
las mipymes y las APR conuna 
tarifa preferencial a propósito 
dela importancia que tienen 
estas entidades. “Esperamos 
que estas modificaciones se 
puedan aprobar por parte del 
Congreso para, de esta forma, 
extender el subsidio eléctrico”, 

cerrólaseremi. os 
 

Esval suspende descargas de matadero 
por incumplimientos a la normativa 

e Esval, conapoyo dela Delegación Provincial de Quillota y en co- 
ordinación con la Seremi de Salud, el municipio y la SISS, suspen- 
dió el servicio de descarga de Residuos Líquidos Industriales (les) 
del matadero y frigorífico Frigocal (La Calera), debido alosreitera- 
dosincumplimientos del establecimiento ala normativa vigente, lo 

que hagenerado continuas emanaciones de malos olores que afec- 
tana vecinos dela zona. El subgerente zonal Aconcagua de la sani- 
taria, Rodrigo Lastra, explicó que “dado que esterecinto ha incurri- 
do reiteradamente en infracciones a diversos parámetros, nos ve- 
mosobligadosa tomar estamedida para resguardar el cumplimien- 
to dela ley sanitaria y la calidad de vida de los vecinos”. es 

  

SE SELLÓ CÁMARA DE DESCARGA. 

  

  

MUTUAL DE SEGUROS DE CHILE 

  

Cítase a Junta General Extraordinaria de Asociados para el 4 de octubre de 

2024, a las 09:00 hrs., en las oficinas de la Corporación, calle Molina N* 446, 
Valparaíso, para dar a conocer y analizar la forma de trabajo de los comités 
creados por el Consejo Directivo en conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 32 N? 19 de los estatutos, y establecer las condiciones bajo las cuales 

los integrantes del Consejo Directivo presten servicios en dichos comités. 
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